

市議会だより



聖ウルスラ学院英智小・中学校（仙台市）の5年生41人が、北浦真山地区で稲刈りを体験。男鹿のよさに関心をもち、自ら調べ、学びを深めました。

※聖ウルスラ学院英智小・中学校は、「教育旅行」で長年本市を訪れています。

～男鹿から東北に力を！～

21	15	14	13	12	9	8	7	6
日	日	日	日	日	日	日	日	日

一般・特別会計決算	本会議	常任委員会・分科会	予算特別委員会	決算特別委員会	予算特別委員会	本会議	（議案質疑）	（一般質問）	（表決）
議会運営委員会	議会運営委員会	予算特別委員会	常任委員会・分科会	決算特別委員会	予算特別委員会	本会議	（議案質疑）	（一般質問）	（表決）

◆9月定例会審議日程◆

記事内容

- 8月臨時会・9月定例会から … P 2～P 3
- 議案質疑 ……………… P 3
- 決算特別委員会 ……………… P 4～P 5
- 一般質問 ……………… P 6～P 9
- 予算特別委員会・常任委員会 … P 10～P 11
- 討論・表決状況 ……………… P 11
- 編集後記・陳情等 ……………… P 12

講案質疑

質疑 選挙公審制度の起源と沿革及び条例改正の目的について伺います。

男鹿市議会議員及び男鹿市長の選挙における選挙公管に関する条例の一部を改正する条例について

答 この制度は、立候補者の金銭的な負担を減らし、資産の多少にかかわらず、すべての人が立候補や選舉運動の機会を持つよう大正14年から始まり以来、次第に拡充されてきました。選舉運動用自動車の使用やボスター作製に関する費用など、公職選挙法で認められている選舉運動費用の所定の額が、立候補者に代わって公費で支払われます。

費用は立候補者に支払われるのではなく、あらかじめ立候補者と契約した業者が選挙終了後に選挙管理委員会へ直接請求する仕組みになつておる。今回の改正は、消費税率が5%から8%に増税されたことを踏まえ限度額の引き上げを行つものであります。

時代とともに見直しが必要と考えます。また、有識者の考え方を調べたところ、制度整定のきっかけは、当時の政界腐敗が大きくて問題視され、その最大の原因是莫大な選舉費用にあったとの記述があります。さらに新人擁護するための制度とは言え、現職議員の保身のための制度ではなかったかと述べる有識者もいます。

ターネット選舉運動を含めた選挙制度規制の緩和が議論されるであろう中で、制度を見直す機会ではないかと思うのがいかがか。
答 今回の改正は、消費税率が上がったことにより、国の法律が変わったことに伴ての改正であります。

2年連続で

－平成27年度
公金着服による

● 元税務課職員による公金着服事件について
少數により、平成26年度に引き続き、不認定となりました。
（詳細は、5ページ及び11ページをご参照ください）。

● 取扱いについては、これまでと同様、地方自治法に基づき、元職員の賠償責任の有無及び賠償額について、監査委員の監査を求め、その結果に基づき、損害賠償請求を行なっています。

月31日、中川鶴木線道路改良工事が11月30日の完成予定となっています。また、大橋向2号線、親道烏屋場5号線道路改良工事は、9月上旬に発注しました。滝川河川改修事業については、平成28年度新規継続分の工事を9月上旬に発注しました。
教育施設関係については、船川第一小学校屋内運動場改築工事が、平成29年1月31日完成予定となっています。

（補正予算）
一般会計予算（第2回）
（主な内容）総合行政情報システム費
ム更新事業費4千665万6千円
移住定住交流促進事業費一千2千63万円
B型肝炎定期予防接種事業費
1千33万8千円などを措置したもので、歳出それぞれ7千693万2千円を増額するもので、補止後の予算額を1・56億7千350万4千円とするものです。

**8月会
臨時月会
9月会
定期会**

※男鹿市議会議録は男鹿市ホームページの議会のページでご覧いただけます。

8月臨時会

●FUSHIKAWAひのめ
市について

決算『不認定』

一般会計及び各特別会計— 現金不足額 41,709,343円

7月17日、船川元浜町三角
庄場 大龍寺を会場に FU
NAKAWAひのめ山が開催されました。人・モノ・地
域をつなぎ、街にぎわいを
もたらすきっかけをつくりよう
と、地域の若手経営者が中心
となり、昨年に引き続き開催されました。当日は、
県外からの出店を含めて、46
地域振興基金活用事業として
市が支援しました。当団は、
来場がありました。

●平成27年度一般・各特別会計決算について

9月定例会

魅力再発見」と題したパネルディスカッションが行われたほか、市民劇団による記念演劇が上演され、熱気あふれる舞台で観客を楽しませました。また23日には、五社堂境内において記念行事が行われたほか、参拝者がから奉納された願い本を積み上げた千年杉の塔、完成セレモニー等が行われ、期間中、一千七〇〇人の来場がありました。

このうち、元税務課職員の公金着服事件に伴い、一般、各特別会計合わせて4千170万9千343円の現金不足（一般会計では1千182万2千505円、国民健康保険特別会計では2千909万6千678円、介護保険特別会計の保険事業勘定では65万3千240円、後期高齢者医療特別会計では13万6千920円）が生じています。

市は、元職員に対し、損害賠償請求をしているものの、支払われてはいません。

9月12日の決算特別委員会では、賛成少数で不認定。21日の本会議においても、賛成

- ④ 男鹿市地方活力向上地域における固定資産税の不均一課税に関する条例の制定
- ⑤ 〔主な内容〕 対象地域へ本社機能を移転または新設するなど一定の要件を満たす企業に対し、3年間固定資産税の不均一課税（軽減）を行うもの。
- ⑥ ① 男鹿市議会議員及び男鹿市長の選舉における選舉運動の公営に関する条例の一部改正
- ⑦ 〔主な内容〕 消費税増税を踏まえて、公職選舉法施行令の一部改正が行われたことから、市議会議員及び市長の選舉における候補者の選舉運動費用に関する公費負担の限度額を改正・増額するものです。

9月定例会

平成22年度一般・各特別会計決算不認定について

このうち、元税務課職員の公金着服事件に伴い、一般、各特別会計合わせて4千170万9千343円の現金不足（一般会計では1千182万2千505円、国民健康保険特別会計では2千909万6千678円、介護保険特別会計の保険事業勘定では65万3千240円、後期高齢者医療特別会計では13万6千920円）が生じています。

市は、元職員に対し、損害賠償請求をしているものの、支払われてはいません。

9月12日の決算特別委員会では、賛成少数で不認定。21日の本会議においても、賛成

- ④ 男鹿市地方活力向上地域における固定資産税の不均一課税に関する条例の制定
- ⑤ 〔主な内容〕 対象地域へ本社機能を移転または新設するなど一定の要件を満たす企業に対し、3年間固定資産税の不均一課税（軽減）を行うもの。
- ⑥ ① 男鹿市議会議員及び男鹿市長の選舉における選舉運動の公営に関する条例の一部改正
- ⑦ 〔主な内容〕 消費税増税を踏まえて、公職選舉法施行令の一部改正が行われたことから、市議会議員及び市長の選舉における候補者の選舉運動費用に関する公費負担の限度額を改正・増額するものです。

可決した主な議案

男鹿市議会だより
No.50 28.11.1

【概要】
病院事業の経営状況は、総収益27億2千660万8千1円に対し、総費用26億21万3千466円で、差引1億2千639万4千638円と単年度黒字となりました。累積欠損金は16億7千827万1千10円で、昨年度より約1億2千万円減少しました。

上水道事業の経営状況は、総収益6億5千782万2千305円に対し、総費用は6億2千77万9千107円で、差引3千704万3千198円の黒字となりました。

ガス事業の経営状況は、総収益5億8千468万7千9円に対し、総費用5億6千947万2千168円で、差引1千521万5千788円の黒字となりました。

下水道事業の経営状況は、総収益9億7千677万2千

一般会計及び各特別会計

決算特別委員会

万円で、昨年度より約1億2千万円減少しました。

農業集落排水事業の経営状況は、総収益1億522万7千486円に対し、総費用は9千45万6千743円で、差引1千477万743円の黒字となりました。これは營業利益が赤字となったものの営業外利益が約7千500円に生じたことによります。

漁業集落排水事業の経営状況は、総収益9千944万2千415円に対し、総費用は9千416万1千44円で、差引578万971円の黒字となりました。これは營業利益が赤字となったものの営業外利益が約7千500円に生じたことによります。

9月定例会では、平成27年度一般会計及び各特別会計決算について審査するため、議会選出監査委員を除く議員19人で構成する決算特別委員会（委員長・船木正博議員、副委員長・中田謙二議員）を設置、付託しました。

委員会では、市当局からの補足説明と監査委員から決算審査における経括意見を受けたのち審査を行い、審査の結果、不認定としました。

決算の概要と質疑から主なものを取り上げ、その要旨を掲載しました。

元税務課職員による 公金着服事件について

の考え方について伺います。

井戸水使用世帯の下水道の認定流量1人当たり6m³/日で、認定流量を6m³と定めた当時の流量と大きな変化は見られませんでした。今後、

平成27年度実績を勘案し、見直しの研究をしていきます。

井戸水認定流量

算出について

質疑 下水道事業の営業損失が約2億8千700万円であるが、将来に渡る営業外収益

の他の会計補助金3億4千300万円の使途内訳について伺います。

井戸水使用世帯の下水道の認定流量1人当たり6m³/日で、認定流量を6m³と定めた当時の流量と大きな変化は見られませんでした。今後、

平成27年度実績を勘案し、見直しの研究をしていきます。

不明水対策

質疑 下水道の不明水対策について伺います。

答 男鹿地区では不明水は発生していません。若美地区では平成25年度11・6%、平成26年度13・9%、平成27年

度11・2%の不明水が発生しました。

質疑 企業の井戸水使用移行

について伺います。

答 一般家庭用の基本料金

10円は、1千160円で、10mを超える部分は1m当たり150円となっています。

企業の井戸水使用移行による

問題は、災害復旧に関する支出や

分流式下水道等に要する経費など独自採算に馴染まない費

用を公費で負担するものが大

半であります。

水道料金見直し

質疑 下水道事業の営業損失が約2億8千700万円であるが、将来に渡る営業外収益

の他の会計補助金3億4千300万円の使途内訳について伺います。

井戸水使用世帯の下水道の認定流量1人当たり6m³/日で、認定流量を6m³と定めた当時の流量と大きな変化は見られませんでした。今後、

平成27年度実績を勘案し、見直しの研究をしていきます。

病院経営の今後のあり方について

質疑 患者数確保の方策について伺います。

答 今後の病院経営について

傾向は徐々に増える状況にあります。当病院には、市内の各医

院からの紹介により、多くの患者が来院しています。この

年までに5千本以上の被害

本が確認されており、これまで

で実施してきた防除、駆除を行

いましたが、被害本をすべて

処理できる状況にはありませんでした。

病院経営の今後のあり方について

質疑 不良債務解消の考え方について

答 みなし市民病院、一般会

計への依存から脱却した

真の経営健全化について

と自効努力について伺います。

答 男鹿みなし市民病院は、

料金体系の見直しをこれまで

ます。これは管内カメラ調査

の結果に基づき、53箇所の補

修を行った成果と思っています。

今後も出来る限りの対応を

をしていきます。

質疑 下水道事業の営業損失が約2億8千700万円であるが、将来に渡る営業外収益

の他の会計補助金3億4千300万円の使途内訳について伺います。

井戸水使用世帯の下水道の認定流量1人当たり6m³/日で、認定流量を6m³と定めた当時の流量と大きな変化は見られませんでした。今後、

平成27年度実績を勘案し、見直しの研究をしていきます。

質疑 下水道事業の営業損失が約2億8千700万円であるが、将来に渡る営業外収益

の他の会計補助金3億4千300万円の使途内訳について伺います。

井戸水使用世帯の下水道の認定流量1人当たり

市議会議員一同

議員は公職選挙法により、選挙区内で答
礼のための自筆によるものを除き、年賀状
などのあいさつ状を出すことはできません。
皆さんのご理解をお願いいたします。

「1兆円一億総活躍プラン」を実践するシルバー人材センターへの支援の要望
（主な内容）シルバー人材センターへは、①介護保険制度改正に伴う介護予防・日常生活支援総合事業及び福祉・家事援助サービス事業②地域就業機会創出・拡大事業③遊休地を活用した農園事業、地域ニーズに対応した事業などに取り組むこととしていることから、事業推進に必要な補助金、委託費と

可決されましたので、市議会の意見として、政府関係機関へ送付しました。

地方財政の充実・強化を求める意見書

意見書

●「公共事業発注の確保を求める。『地方財政の充実・強化を求める意見書』の提出についての陳情

陳情

交通安全推進議員連盟

による交通安全啓発活動

「秋の全国交通安全運動」期間中の9月23日、男鹿市議会交通安全推進議員連盟が、交通安全に対する意識高揚と啓発を目的に、市内の保育園、幼稚園を訪問し、園児たちに車道への飛び出し注意のほか、家族でも交通安全について話し合いましょうと「子どもと高齢者の交通事故防止」を呼びかけました。



船川保育園



脇本保育園

平成28年12月定例会日程（予定）

月	日	曜日	会議名	主な内容
12	2	金	本会議	市長提出議案上程（提案理由の説明）
	6	火		一般質問
	7	水		一般質問
	8	木		一般質問
	9	金		議案質疑、常任委員会付託、予算特別委員会付託
12月	12	月	予算特別委員会	付託議案の審査・分科会設置
	13	火	常任委員会・分科会	付託議案等の審査・現地調査（総務委員会・教育厚生委員会・産業建設委員会）
	14	水		各分科会委員長報告、質疑、討論、表決
	19	月	予算特別委員会	最終日の運営について
			議会運営委員会	各委員長報告（総務・教育厚生・産業建設・予算特別）質疑、討論、表決
			本会議	

▼行政のチエック機関である私たち議員も全く及ばない域であつたのだろうかと思ひながら、この結果に悩んでいます日々です。（畠山富勝）